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Il Presidente propone la trattazione dell’argomento iscritto al n. 182 O.d.G.: “Surroga nella carica di 

consigliere comunale del sig. Andrea Tremaglia, dimissionario, con la sig.ra Ida Tentorio. Esame delle 

condizioni di eleggibilità”. 

 

 

ASSESSORE GANDI: 

 

Di fatto è la verifica della surroga rispetto al consigliere Andrea Tremaglia che, come sapete, ha 

rassegnato le dimissioni.  

Do lettura della parte della delibera che rileva nel caso di specie. Si dà atto che in caso di dimissioni 

subentra il candidato che nella medesima lista segue immediatamente il primo degli eletti, che in questo 

caso era Andrea Tremaglia dimissionario, si dà atto che in questo caso la candidata prima dei non eletti 

nella lista Giorgia Meloni - Fratelli d'Italia è la signora Ida Tentorio, che ha comunicato di accettare la carica 

di consigliere comunale e di non incorrere nei casi di incandidabilità, ineleggibilità, incompatibilità, 

insostenibilità, previsti dai decreti legislativi 267/2000, 235/2012, 39/2013 e successive modifiche e 

integrazioni, e che pertanto non vi sono cause ostative a ricoprire per la signora Ida Tentorio la carica di 

consigliera comunale, e dunque si propone che ad Andrea Tremaglia dimissionario subentri in via di surroga 

Ida Tentorio, alla quale faccio i complimenti e do il benvenuto in quest'aula a nome di tutti i colleghi e 

consiglieri. 

 

 

CONSIGLIERA RICCARDI: 

 

Rubo a quest'aula solo un minuto per dare il benvenuto alla consigliera Tentorio. Nonostante saremo su 

fronti diversi, il Partito Democratico in maggioranza e lei all’opposizione, le faccio i migliori auguri perché 

affronta questa sfida anche in un momento, lo ha dichiarato, per questo mi permetto di dirlo, particolare della 

sua vita privata, visto che a breve diventerà mamma, e in quest'aula era già successo due volte, io e la 

consigliera Raineri, e quindi accogliamo la consigliera in un modo particolare perché sappiamo le fatiche che 

dovrà affrontare.  

Penso che il Consiglio, le donne di questo Consiglio, in maggioranza la affronteranno perché avremo 

visioni diverse, ma penso che avrà la solidarietà di tutte noi perché ben comprendiamo l'impegno che sta 

affrontando, quindi le faccio tanti auguri, penso anche a nome degli altri colleghi del Partito Democratico.  

 

(Entrano in aula l’assessore Zenoni e il consigliere Amaddeo; sono presenti n. 24 consiglieri). 

 

 

CONSIGLIERE PAGANONI: 

 

Anch'io, da amante dei numeri, innanzitutto faccio il benvenuto alla nuova consigliera Tentorio, e poi cito 

alcuni dati; il primo, correggo subito quanto detto dalla consigliera Riccardi, è la sesta volta che una 

consigliera avrà un bambino o una bambina durante il mandato nella storia del Comune di Bergamo, però 
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permettetemi di raccontare due dati, uno scherzoso e uno serio. Quello scherzoso è che per la prima volta 

esce un consigliere e ne entrano due, perché è la prima volta che una consigliera entra in aula da persona in 

attesa di un bambino; invece il dato serio molto bello è che per la prima volta nella storia del Comune di 

Bergamo ci sono ben 13 donne sedute in quest'aula su 33 consiglieri, non era mai successo neppure 

quando i consiglieri erano 40 o 50, per cui direi che è un dato molto importante e bello per la città di 

Bergamo che ben 13 siano le donne sedute in quest'aula.  

Altro numero, è la persona eletta n. 70 donna in quest’aula dal dopoguerra ad oggi, e questo fa capire 

che se sono 13 in questo momento quante poche siano state in passato, visto che stiamo parlando degli 

ultimi settant'anni ormai, per cui quante poche sono state in passato, credo che la prima sia stata la 

consigliera, nonché assessora Cagnoni, per cui questo è un dato importante che dà il senso di come è 

cambiata la società in questi anni, quindi la consigliera n. 70 su ben 487 eletti che ci sono stati in quest'aula, 

quindi 417 uomini e 70 donne.  

Con questi due piccoli dati, do anch’io il benvenuto, saremo su fronti opposti, ma comunque il benvenuto 

oggi certo alla nuova consigliera Tentorio.  

 

 

CONSIGLIERA ZACCARELLI: 

 

Anch'io, a nome della Lista Gori, do la benvenuta a Ida Tentorio, non solo a nome della Lista Gori, ma 

anche del Consiglio delle donne che con la consigliera Tentorio raggiunge il numero di 13 donne.  

Mi ha fatto impressione questo piccolo elenco fatto da Paganoni che ci dice che in settanta anni ci sono 

state settanta donne sedute su queste sedie, e la dice lunga su quanta strada c'è ancora da fare sulla 

rappresentanza femminile.  

Direi che in questo mandato fortunatamente nelle file della minoranza siede un'altra donna, perché la 

consigliera Luisa Pecce si è trovata da sola a condividere questo spazio al femminile, quindi un augurio di 

buon lavoro e di buone cose. È vero, c'è anche Sonia Coter, scusate. 

 

 

CONSIGLIERE STUCCHI: 

 

Dopo queste prove di accordo in corso, anch'io mi associo a dare il benvenuto alla collega Ida Tentorio 

con cui mi auguro di lavorare all'opposizione, naturalmente, per il bene di tutta la comunità, e aggiungo 

anche un ringraziamento al collega, consigliere e deputato Andrea Tremaglia per quanto fatto con lui e 

quanto lui ha fatto per me nella scorsa campagna elettorale e per il lavoro che abbiamo svolto comunemente 

in questi anni. Quindi buon lavoro Ida Tentorio e buon lavoro nell’assemblea. 
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CONSIGLIERE BIANCHI: 

 

Anch'io do formalmente il benvenuto a Ida Tentorio nel gruppo consiliare di Fratelli d'Italia. La ringrazio 

veramente molto per aver accettato questa sfida, si è dimostrata subito molto determinata e collaborativa, e 

le faccio i migliori auguri sia per questa maternità, che per questa avventura in Consiglio. 

 

 

CONSIGLIERE CECI: 

 

Anche da parte nostra mi sembra non solo doveroso, ma anche un piacere avere una donna nel gruppo 

di minoranza di questo Consiglio comunale.  

I saluti a Tremaglia li abbiamo fatti la volta scorsa, la sua scelta è una scelta consapevole, ha preso atto 

che non era possibile gestire l’una e l’altra carica istituzionale, quindi, ha lasciato la dottoressa Tentorio a 

gestire il Consiglio comunale con le minoranze, il nostro è un importante compito. 

Quindi, anche da parte mia, da parte del mio gruppo e da parte di tutta la minoranza, le do il benvenuto e 

auguro anche un buon lavoro. 

 

 

CONSIGLIERE MINUTI: 

 

A nome mio e di tutto il gruppo Bergamo Ideale ci uniamo per dare il benvenuto alla consigliera Tentorio. 

Ho avuto modo di passare con suo zio dieci anni in quest'aula, prima in maggioranza e poi in minoranza, è 

stata una esperienza ovviamente eccezionale.  

Quindi le do benvenuto e le auguro di poter dare un contributo altrettanto valido per la nostra città e per i 

nostri cittadini. 

 

 

Poiché nessun altro chiede la parola, il Presidente mette in votazione palese la proposta di deliberazione 

presentata dalla Giunta comunale. 

Eseguita la votazione, attraverso espressione elettronica del voto, si ha il seguente risultato: n. 24 voti 

favorevoli (Serra, Vergalli, Russo, Riccardi, Milesi, Rota, Amaddeo, Deligios, Nespoli, Ceci, Paganoni, 

Minuti, Zaccarelli, Bottaro, Conti, Raineri, Togni, De Bernardis, Ruzzini, Bianchi, Rovetta, Stucchi, Nosari, 

Suardi). 

Il Presidente proclama l’esito della suddetta votazione, riconosciuto dai presenti, e dichiara che la 

preindicata proposta di deliberazione è stata approvata all’unanimità nel testo allegato. 
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“” 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Vista l’allegata proposta, che costituisce parte integrante e sostanziale della presente deliberazione. 

 

Visti gli allegati pareri favorevoli espressi sulla suddetta proposta di deliberazione rispettivamente dal 

responsabile della direzione interessata in ordine alla sola regolarità tecnica e dal responsabile di ragioneria 

in ordine alla sola regolarità contabile, ai sensi dell’art. 49, c.1, del D. Lgs. 267/2000. 

 

Visto l’allegato parere favorevole espresso dal segretario generale sotto il profilo di legittimità, ai sensi 

dell'articolo 27, c. 2, dello statuto comunale. 

 

Visti gli articoli 38, comma 8, e 45, comma 1, del D. Lgs. 267/2000, nonché l'articolo 9 dello Statuto del 

Comune di Bergamo. 

 

Visto il regolamento del Consiglio comunale. 

 

Visto il D. Lgs. 267/2000. 

 

Visto il D. Lgs. 235/2012. 

 

Visto il D. Lgs. 39/2013. 

 

Visto lo Statuto comunale. 

 

Ritenuto di accogliere tale proposta per i motivi ivi indicati, ai quali si fa integrale rinvio. 

 

D E L I B E R A  

 

di surrogare il sig. Andrea Tremaglia, dimissionario, con la sig.ra Ida Tentorio. 

“” 
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(Entra in aula l’assessora Marchesi). 

 

Il Presidente invita il Consiglio comunale, mediante votazione palese, a dichiarare immediatamente 

eseguibile la predetta deliberazione ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D. Lgs. 267/2000. 

Eseguita la votazione, attraverso espressione elettronica del voto, si ha il seguente risultato: n. 24 voti 

favorevoli (Serra, Vergalli, Russo, Riccardi, Milesi, Rota, Amaddeo, Deligios, Nespoli, Ceci, Paganoni, 

Minuti, Zaccarelli, Bottaro, Conti, Raineri, Togni, De Bernardis, Ruzzini, Bianchi, Rovetta, Stucchi, Nosari, 

Suardi). 

Il Presidente proclama l’esito della suddetta votazione, riconosciuto dai presenti, e dichiara che la 

preindicata proposta di deliberazione è stata resa immediatamente eseguibile ad ogni effetto di legge. 

 

(Entra in aula la consigliera Tentorio; sono presenti n. 25 consiglieri). 

 

 

PRESIDENTE: 

 

Anch'io a nome di tutto il Consiglio do il benvenuto alla consigliera Ida Tentorio e le faccio gli auguri 

innanzitutto per la prossima maternità che penso sia la cosa più importante, e poi per il lavoro che dovrà 

svolgere in Consiglio, ereditando quello dello zio storico consigliere comunale e Sindaco di Bergamo. 

 

 

CONSIGLIERA TENTORIO: 

 

Spendo solamente due parole perché avete detto tutto. Volevo solamente manifestare l’emozione di 

sedere nei banchi del Consiglio comunale della mia città.  

Per me questa è la primissima esperienza in Consiglio comunale, anche perché mi sono candidata per la 

prima volta alle amministrative del 2019.  

Sono sicura che sarà un'esperienza impegnativa, faticosa e, proprio per questo motivo, quando l’ex 

collega ormai e amico Andrea mi ha accennato, mi sono presa qualche giorno per pensarci. Questo perché 

arrivo a già tre anni di amministrazione della giunta Gori e, per di più, come ben sapete, fra pochi giorni darò 

alla luce la mia prima figlia, per cui mi vedrò impegnata anche su un altro fronte.  

Detto ciò, ringrazio tutti ancora e da parte mia, spero, nel mio piccolo ovviamente, di dare il massimo e mi 

impegnerò con la massima serietà in questo nuovo incarico. Sono sicura che sarà una cosa faticosa, ma che 

mi arricchirà tanto dal punto di vista personale, grazie a tutti. 

 


